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29 июня в СПбГЭУ состоялась выставка «Студенты – 
городу 2015» и награждение победителей в рамках 
Конкурса дипломных проектов, выполненных сту�
дентами вузов Санкт�Петербурга по заданию испол�
нительных органов государственной власти города. 
Губернатор Санкт�Петербурга Георгий Полтавченко 
начал осмотр экспозиции с ознакомления с работа�
ми студентов РГПУ им. А.И. Герцена.

Конкурс работ был организован Комитетом по науке 
и высшей школе уже в тринадцатый раз. В этом 

году, по заказу исполнительных органов государственной 

власти, студентами Герценовского университета было 
выполнено пять проектов: «Формирование архивной куль�
туры в современном информационном обществе», Татьяна 
Неретина, факультет философии человека (заказчик –
Архивный комитет); «Формирование мотивации подростков 
к саморазвитию через образовательную деятельность в 
образовательных проектах», Елизавета Копосова, институт 
иностранных языков (заказчик – Комитет по образованию); 
«Неуспешность в школе и пути ее преодоления», Надежда 
Порфирова, институт детства (заказчик – Комитет по об�
разованию);  «Сетевое взаимодействие общеобразователь�
ных учреждений с учреждениями системы профилактики 

в работе по профилактике употребления психоактивных 
веществ», Маргарита Пахомова, юридический факультет 
(заказчик – Администрация Пушкинского района); «Дети из 
социально неблагополучных семей как объект профилактики 
употребления психоактивных веществ в среднем школьном 
возрасте», Елена Пешкова, юридический факультет (заказ�
чик – Администрация Пушкинского района).

По окончании официальной части мероприятия студен�
ты Герценовского университета сделали селфи с Георгием 
Полтавченко, оценившим выполненные ими исследования 
как «чрезвычайно нужные городу».
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9 сентября, в рамках работы сетевого объединения 
«Педагогические кадры России» в РГПУ им. А.И. Гер�
цена, прошла видеоконференция «Разработка норма�
тивных документов по реализации образовательных 
программ в сетевом формате».

Конференция объединила более десяти вузов, входящих 
в сетевое объединение. Встречу открыл ректор РГПУ 

им. А.И. Герцена, председатель Координационного совета се�
тевого объединения «Педагогические кадры России» Валерий 
Соломин, отметив важность сетевого взаимодействия в совре�
менных условиях модернизации педагогического образования.

Первый проректор РГПУ им. А.И. Герцена Сергей Гончаров 
обозначил основные направления развития сотрудничества 
конкретно по реализации сетевых образовательных про�
грамм, акцентировав внимание на актуальность согласования 
нормативной базы вузов�партнеров, реализующей подобные 
программы.

О ближайших задачах в разработке единого пакета доку�
ментации по реализации образовательных программ в сетевом 
формате в соответствии с методическими рекомендациями 
Министерства образования и науки РФ по организации образо�
вательного процесса при сетевых формах реализации образова�
тельных программ рассказала начальник учебно�методического 
управления Герценовского университета Наталья Верещагина.

Начальник управления организационно�методического 
обеспечения и сотрудничества в педагогическом образовании 
Ирина Кондракова предложила алгоритм взаимодействия 
рабочих групп, разрабатывающих пакет документов, регла�
ментирующий взаимодействие вузов при реализации сетевых 
образовательных программ.

По итогам встречи коллективно было решено представить 
полный согласованный пакет нормативно�правовой документа�
ции реализации образовательных программ в сетевом формате 
в Координационный совет сетевого объединения вузов «Педаго�
гические кадры России» для утверждения до 1 ноября 2015 года.

Герценовский университет благодарит вузы�партнеры за 
участие в видеоконференции и плодотворное сотрудничество!
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«Учебный год в Герценовском университете по традиции начинается с ярких 
событий. В этом году таким событием стал визит Владимира Якунина», — от�
метил ректор РГПУ им. А.И. Герцена Валерий Соломин, открывая мероприятие. 
Почетным гостем лекции стала вице�президент Центра национальной славы, 
член Общественной палаты РФ Залина Медоева. В мероприятии также приняли 
участие первый проректор РГПУ им. А.И. Герцена Сергей Гончаров, президент 
РГПУ им. А.И. Герцена, академик РАО Геннадий Бордовский, руководство, пре�
подаватели, студенты и гости Герценовского университета.

В приветственном слове Владимир Якунин поздравил студентов с началом 
учебного года и пожелал будущим педагогам не забывать свою аlma mater, 
отметив также, что в День знаний уже успел посетить свою школу – физико�
математический лицей № 366 Московского района Санкт�Петербурга.

В ходе выступления Владимир Иванович затронул основные вопросы раз�
вития методологии анализа общественных наук. Он представил схему, иллю�
стрирующую исторические изменения места России в системе мироустройства, 
выделил факторы, определяющие успешность страны, обозначил пути развития 
мировых цивилизаций в историческом контексте. Кроме того, особо была 
подчеркнута важность роли педагога в процессе развития государства. «Цель 
образования – формирование повторения человека того общества, к которому 
относится система образования. Именно педагоги определяют будущее всей 
страны», – отметил он.

В завершение встречи Владимир Якунин ответил на вопросы сотрудников 
и студентов РГПУ им. А.И. Герцена. Слушателей интересовали темы, про�
звучавшие в лекции, а также вопросы российского образования в целом и 
педагогического в частности.
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ÂÑÅÉ ÑÒÐÀÍÛ»ÂÑÅÉ ÑÒÐÀÍÛ»
ОТМЕТИЛ ВЛАДИМИР ЯКУНИН В ХОДЕ 
СВОЕЙ ЛЕКЦИИ В ГЕРЦЕНОВСКОМ 
УНИВЕРСИТЕТЕ
1 сентября в Гербовом зале РГПУ им. А.И. Герцена состо�
ялась лекция доктора политических наук, председателя 
попечительского совета Центра национальной славы и Фонда 
Андрея Первозванного, президента�основателя МОФ «Диа�
лог цивилизаций» Владимира Якунина «Современная Россия: 
поиск своего пути и стратегий развития».

Анастасия ТЮТЮКОВА, корреспондент «ПВ»
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СТУДЕНТАМИ РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА СТАЛИ БОЛЕЕ 
4 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК, 2137 ИЗ НИХ БУДУТ ОБУЧАТЬСЯ ЗА СЧЕТ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО БЮДЖЕТА
Приемная кампания в РГПУ им. А.И. Гер�
цена стала важнейшим событием про�
шедшего лета. По результатам беседы
с проректором по учебной работе 
Виталием Кантором и ответственным 
секретарем приемной комиссии Петром 
Горбуновым «Педагогические вести» 
постарались определить отличитель�
ные особенности кампании этого года, 
а также наиболее востребованные на�
правления подготовки.

«Особо хочется отметить работу волонтёрского 
отряда, организованного специально для помощи 
поступающим с ограниченными возможностями 
здоровья в период приемной кампании. Герценовский 
университет продолжает свою работу по обеспечению 
материально�технических условий комфортного пре�
бывания студентов на территории университета и в 
учебных корпусах, а также по созданию благоприят�
ной дружеской атмосферы. Этот год стал дебютом для 
новых институтов РГПУ им. А.И. Герцена. И по всем 
показателям институт иностранных языков и институт 
экономики и управления достойно справились с при�
емом новых студентов. Стоит заметить, что конкурс 
заявлений по специальности «Менеджмент» институ�

та экономики и управления оказался одним из самых сложных для поступаю�
щих. Но что точно не стало неожиданностью, так это соотношение поступающих 
по гендерному признаку. Как и в предыдущие годы, абитуриентов женского 
пола в разы больше, в то время как юноши составляют лишь 19 процентов 
от общего числа поступающих», � отметил Виталий Кантор.

В 
этом году для поступления 
в РГПУ им. А.И. Герце�
на было принято около 
26 тысяч заявлений от 

абитуриентов, что несколько боль�
ше по сравнению с 2014 и 2013 
годами; в том числе более 10 тысяч 
заявлений подано на обучение по 
договорам об образовании. Это 
свидетельствует о неуклонном росте 
желающих обучаться в Герценовском 
университете. Приезжают практи�
чески из всех регионов Российской 
Федерации: Центрального, Южного, 
Сибирского, Дальневосточного и 
других федеральных округов. По�
давляющее большинство (около 
70 процентов) – граждане Северо�
Западного федерального округа, а 
более 44 процентов � петербуржцы.

«Мы успешно справились с при�
емной кампанией. По результатам 
этого приема по программам под�
готовки бакалавриата, специалитета 
и магистратуры по всем формам 
обучения на места в рамках конт�
рольных цифр приема граждан на 
обучение за счет государственных 
ассигнований федерального бюджета 
зачислено 2137 абитуриентов, среди 
которых 1288 человек зачислено на 
бакалавриат и 819 – в магистрату�
ру. Таким образом, в соответствии 
с государственным заданием, план 
приема (контрольные цифры) граж�
дан на обучение за счёт бюджетных 
ассигнований федерального бюджета 
выполнен полностью и своевремен�
но», � подчеркнул ответственный 
секретарь приёмной комиссии Петр 
Горбунов.

Наибольшее количество заявле�
ний от поступающих в бакалавриат 
было подано на следующие факуль�
теты и институты университета: фа�
культеты – юридический, социальных 
наук, институты – педагогики и психо�
логии, иностранных языков, детства 
и другие. В среднем по университету 
конкурс заявлений составил более 
14 человек на бюджетное место. 
Самыми востребованными направ�
лениями подготовки на бюджетные 
места по программам бакалаври�
ата оказались «Юриспруденция» 

(78 человек на место), «Биология», 
«Хореографическое искусство», «Ту�
ризм» и «Лингвистика». Повышенный 
интерес в этом году был к направле�
нию «Педагогическое образование» – 
72,3 для очной и 70,8 для заочной 
формы обучения – средний проход�
ной балл, приведенный к 100�балль�
ной шкале. Самый высокий проходной 
балл в рамках данного направления 
подготовки был в институте ино�
странных языков (266), институте 
детства (262) и на филологическом 
факультете (248).

Проходной балл в среднем по 
университету вырос по сравнению с 
прошлым годом – 213. Самым высо�
ким он оказался для поступающих  в 
институт иностранных языков по на�
правлению «Лингвистика» � 267, что 
на 8 баллов выше, чем в 2014 году.

Выпускники 2015 года значитель�
но лучше сдали Единый государст�
венный экзамен, что не могло не 
сказаться положительно на среднем 
балле поступающих в этом году по его 
результатам � 73,5 (для сравнения: в 
2012 году – 68,1; в 2013 году – 71,5, 
в 2014 году – 70,4). Среди зачислен�
ных в университет наиболее высокий 
средний балл ЕГЭ был по русскому 
языку (80,2), иностранному языку 
(77,7), географии и биологии. 

Что касается приема на обуче�
ние на договорной основе, лидиру�
ющие позиции занимают институт 
иностранных языков, экономики и 
управления, детства, педагогики и 
психологии; факультеты – юридиче�
ский и коррекционной педагогики. В 
настоящий момент зачислено около 
2 тысяч человек, прием документов 
на заочную форму обучения про�
должается до 11 декабря 2015 года. 

В этом году специально были выде�
лены места для лиц, постоянно прожи�
вающих в республике Крым и городе 
Севастополе – 26 бюджетных мест по 
программе бакалавриата и 17 по про�
грамме магистратуры. Всего зачис�
лено 18 человек (бакалавриат – 14;
магистратура – 4).

На места приема в пределах 
квоты целевого приема в приемную 

«Отличительной особенностью приёмной кампа�
нии этого года стал учёт индивидуальных достижений 
поступающих (портфолио) при поступлении в РГПУ 
им. А.И. Герцена. Таким образом, каждый поступаю�
щий получил возможность улучшить сумму конкурс�
ных баллов (в сумме до 10 баллов). Баллы начисля�
лись по следующим критериям: за заслуги в области 
физической культуры и спорта, за наличие аттестата 
о среднем общем образовании с отличием, а также 
учитывались результаты участия в олимпиадах и кон�
курсах (не используемые для получения особых прав 
и преимуществ при поступлении на обучение). В при�
емную кампанию 2015 года среди зачисленных на 
обучение 186 студентов имели аттестат с отличием, 
и 87 студентов поступили с результатами участия в 

олимпиадах. Важным нововведением также стало зачисление по приоритетам. 
Поступающие получили право ранжировать направления подготовки и про�
фили по факультетам/институтам, по формам и основам обучения, в порядке 
убывания приоритетности (предпочтения) от наиболее значимой к наименее 
значимой, тем самым формируя индивидуальный рейтинг поступающего, в 
соответствии с которым при зачислении они будут участвовать в конкурсе. Это 
позволило университету повысить качество приема, а поступающим, предо�
ставившим в Герценовский университет оригинал документа о предыдущем 
образовании, повысить шансы зачисления на выбранные образовательные 
программы», � констатировал Петр Горбунов. 

кампанию 2015 года поступило зая�
вок на 667 мест, в процессе согласова�
ния с Минобрнауки РФ было выделено 
312 мест, 77 заказчиков заключили 
114 договоров о целевом приеме в 
Герценовский университет. Зачис�
лен 201 целевик. Больше половины 
(53,1 процента) – из Санкт�Петербурга 
и Ленинградской области, остальные – 
из дальних регионов (Республика 
Саха, Республика Коми, Краснояр�
ский край, Республика Тыва, Ханты�
Мансийский автономный округ –
Югра и др.).

По словам Петра Горбунова,
приёмная кампания оказалась успеш�
ной. Герценовский университет легко 
справился с набором студентов, и 
уже по результатам первого этапа 
зачисления было заполнено 80 про�
центов мест в рамках контрольных 
цифр приема граждан на обучение за 
счет государственных ассигнований 
федерального бюджета.

В и т а л и й  К а н т о р  о т  в с е й 
д у ш и  п о з д р а в и л  п е р в о к у р с �
ников и напомнил: «Быть герце�
новцем – значит быть не просто 
студентом, это большая ответст�
венность. Желаю успехов в учебе, 
интереса к выбранной профессии, 
научных достижений. Студенчество – 
это удивительное время, не тратьте 
его понапрасну и каждую минуту уче�
бы посвящайте делу на благо своей 
профессии, семьи, своего универси�
тета и страны в целом!»

Ольга ЖУРКИНА, 
корреспондент «ПВ»
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АНТОН БАРУНОВ,
юридический факультет:

– Я в РГПУ им. А.И. Герцена посту�
пил потому, что считаю его достойным 
университетом, а также нравится его 
месторасположение. Внимание при�
влекают большая территория вуза, 
сквер возле главного входа. Надеюсь, 
что за время обучения я смогу не только 
получить отличные знания, но и найти 
хороших друзей, вести активную студен�
ческую жизнь и получить массу приятных 
воспоминаний, которые останутся со 
мной навсегда!

АНАСТАСИЯ 
АЛЕКСЕЕВА, 
факультет биологии:

– Биология пред�
ставляет для меня 
большой интерес, так�
же выбрать именно 
эту специальность 

Абитуриенты сделали свой выбор и стали первокурсниками. У каж�
дого – своя история поступления и свои мотивы одного из самых
важных поступков в жизни. Герценовский университет всегда при�
влекал и привлекает людей самых разных, часто – неординарных. 
Причем их своеобразие и талант чаще всего раскрываются именно 
в процессе учебы и насыщенной студенческой жизни. Удачи вам!

советовал мой репетитор. Но в этом 
году из большинства высших учебных 
заведений убрали бюджетные места на 
интересном для меня направлении под�
готовки, и я обратила внимание на РГПУ
им. А.И. Герцена. 

Мне очень понравилось его рас�
положение – самый центр Петербурга, 
вокруг много музеев и живописных 
мест. Территория вуза сразу привле�
кает внимание, и появляется приятная 
уверенность, что я буду учиться именно 
в университете! 

Когда я впервые пришла в РГПУ 
им. А.И. Герцена, меня встретили очень 
доброжелательные люди в приемной 
комиссии. После собрания первокурсни�
ков я еще раз убедилась в том, что здесь 
очень трепетно и с уважением относятся 
к ученикам. Надеюсь, учеба в стенах 
Герценовского университета подарит 
мне множество приятных воспоминаний.

ДАРЬЯ БЕССАРАБ,
институт музыки, театра и 
хореографии:

– Выбрала РГПУ 
им. А.И. Герцена, по�
тому что именно здесь 
есть специальность, 
которая мне интересна. 

По результатам творческого конкурса, 
который устраивает университет, я по�
ступила на музыкальное образование. 
Очень понравился сам корпус института 
музыки, театра и хореографии, такое 
старинное и добротное здание, не выби�
вается из общего ансамбля архитектуры 
Петербурга. В период поступления я часто 
приезжала в Герценовский университет, и 
каждый раз его атмосфера давала толчок 
к хорошей и продуктивной деятельности.

ЕЛИЗАВЕТА
ТРЕТЬЯКОВА, 
факультет биологии:

– Я из Республи�
ки Коми, что доволь�
но далеко от Санкт�
Петербурга, и перед 
тем, как выбрать РГПУ 
и м .  А . И .  Ге р ц е н а ,

изучила в интернете много других педа�
гогических вузов, в том числе и у себя 

в республике. Но свой выбор сделала в 
пользу именно Герценовского универси�
тета, так как он входит в топ�100 лучших 
вузов России. Посмотрев фотографии в 
интернете, изучив сайт, мне все понрави�
лось, и я решила рискнуть. С 9�го класса 
я мечтала стать учителем, и вот моя мечта 
уже на пути к исполнению!

Первые впечатления от универси�
тета только положительные, люди были 
добрые и приветливые в приемной  
комиссии все четко и понятно объясни�
ли. Здания университета – красивые. 
Судя по информации в интернете, РГПУ
им. А.И. Герцена ведет активную общест�
венную жизнь, есть даже свое телеви�
дение, это привлекло мое внимание и 
приятно удивило.

ВАСИЛИСА 
РУМЯНЦЕВА,
факультет коррекционной 
педагогики:

– Я поступила в 
Герценовский универ�
ситет по совету своей 
мамы. Изучив инфор�
мацию в интернете, мы 

с ней пришли к выводу, что именно здесь 
один из лучших факультетов коррекцион�
ной педагогики в России. Мое внимание 

сразу привлек символ университета – 
пеликан, и связанная с ним легенда. 
Огромный плюс РГПУ им. А.И. Герцена – 
это большое разнообразие кружков, 
клубов, творческих объединений; мне ка�
жется, здесь каждый сможет найти себя.

АНТОНИНА 
АДЮКОВА,
институт детства:

«Мне кажется, Гер�
ценовский универси�
тет – один из немногих 
вузов страны, в котором 
можно получить не толь�
ко диплом, но и хорошие 

знания. Меня удивила огромная красивая 
территория, у РГПУ им. А.И. Герцена есть 
какая�то своя непередаваемая атмо�
сфера. С первого взгляда становится 
ясно – это университет с традициями и 
своей культурой. Еще меня очень удивили 
кошки, их достаточно много на террито�
рии университета, можно подумать, что 
они своеобразные хранители старейшего 
учебного заведения России. Сотрудники – 
добрые и отзывчивые, приятная ат�
мосфера, чудесное местоположение – 
Герценовский университет с первого 
взгляда покорил мое сердце!»

Ольга ЖУРКИНА, корреспондент «ПВ»

«Мы рады, что сотрудничество 
между РГПУ им. А.И. Герцена 
и китайскими вузами активно 
развивается, что делегация из 
Цзянсийского педагогического 
университета посетила Герце�
новский университет, – сказал 
ректор Валерий Соломин в ходе 
встречи, предшествовавшей 
торжественной церемонии. –
Договор о сотрудничестве даст 
возможность упрочить и развить 
связи между нашими универси�
тетами».

Президент Герценовского 
университета, академик РАО 
Геннадий Бордовский, беседуя 
с ректором Цзянсийского пе�
дагогического университета 
Мэй Гопином, рассказал об 
истории взаимодействия РГПУ 
им. А.И. Герцена и вузов Китая, 
а также о полученной возмож�
ности наблюдать за прогрессом 
в китайской образовательной 
системе. «За годы совместной 
работы удалось развить препо�
давание китайского языка в РГПУ 
им. А.И. Герцена и русского языка 
в Китае, поэтому сотрудничество 
наших вузов имеет прочный фун�
дамент», – подчеркнул Геннадий 
Алексеевич.

Первый проректор РГПУ 
им. А.И. Герцена Сергей Гончаров 
констатировал результативность  
сотрудничества Герценовского 
университета с вузами Китая. 
Об этом говорит и тот факт, что 
система подготовки педагогов 
в КНР в последние годы стала 
очень активно развиваться. Од�
нако не только образовательная 
составляющая сотрудничества 
привлекает китайских коллег: 
ректор Мэй Гопин обратил вни�
мание и на культурный аспект 
сотрудничества.

Церемония состоялась в Ма�
риинском зале. Как отметили ее 
участники, подписание договора 
с Цзянсийским педагогическим 
университетом стало важным 
событием не только межвузов�
ского сотрудничества, но также 
для отношений между Россией 
и Китаем в целом. Герценовский 
университет с 1948 года обучает 
китайских студентов. На сегод�
няшний день более 700 граждан 
КНР обучаются в Герценовском 
университете. «Пусть крепнет 
дружба между Россией и Китаем 
и нашими университетами», – 
сказал Валерий Соломин.

Мэй Гопин выразил благодар�
ность Валерию Павловичу за при�
глашение и радушный прием, а 
также отметил, что большая часть 
делегации приехала в Россию 
впервые; но страна сразу показа�
лась им родной, китайский народ 

ÏÐÎ×ÍÛÉ ÔÓÍÄÀÌÅÍÒ ÏÐÎ×ÍÛÉ ÔÓÍÄÀÌÅÍÒ 
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24 сентября состоялась церемония подписания договора о сотрудниче�
стве между РГПУ им. А.И. Герцена (Россия) и Цзянсийским педагогиче�
ским университетом (КНР), а также вручение диплома и мантии Почёт�
ного профессора Герценовского университета выпускнику факультета 
изобразительного искусства, гражданину Китая Ляо Чжэндину.

с трепетом относится к русским 
культуре и истории.

Заместитель председателя  
Комитета по науке и высшей шко�
ле Анна Степанова отметила – 
РГПУ им. А.И. Герцена является 
одним из ведущих университе�
тов, активно участвующих в раз�
витии образования и науки как 
Санкт�Петербурга, так и страны в 
целом. «Герценовский универси�
тет играет значительную роль не 
только в России, но и в мировом 
пространстве, и об этом свиде�
тельствует подписание договора 
о сотрудничестве с Цзянсийским 
университетом», � заметила Анна 
Олеговна.

Насколько ценятся дости�
жения Герценовского универ�

ситета в мире, можно судить 
по волнению Ляо Чжэндина, 
который был награжден званием 
Почётного профессора Герценов�
ского университета за особые 
заслуги и помощь в организации 
международного сотрудниче�
ства. Выпускник факультета изо�
бразительного искусства РГПУ
им. А.И. Герцена многое дела�
ет для налаживания взаимо�
действия двух стран в области 
культуры. Хочется верить, что в 
ближайшем будущем интерес 
граждан Китая к обучению в Гер�
ценовском университете будет 
только возрастать.

Ольга ЖУРКИНА, 
Анастасия ТЮТЮКОВА, 

корреспонденты «ПВ»


